

## **SENDERISMO**

## **SIERRA DE SAN PEDRO Y SU ERMITA**



Día: 20 de noviembre de 2022

Hora de salida: 7,30

**Lugar**: Campus San Francisco- Edificio Interfacultades

**Distancia:** 13,65 km. **Desnivel positivo:** 665 m **Desnivel negativo:** 665m.

Dificultad: Moderada



A muchos de nosotros nos ocurre que pasamos a los pies de algún monte, pero no nos fijamos detenidamente en él. Esto ocurre con la Sierra de San Pedro, situada en el municipio de Puente Sardas y que seguro habremos visto más de una vez al subir al Pirineo.

Nuestra excursión es circular y transita por los senderos PRHU-161y PRHU-163, cuyo comienzo es el parking de las piscinas municipales de Puente Sardas (765 m). Iniciaremos el mismo pasando por debajo del puente de la autovía para girar después a la derecha e iniciar la ascensión por una pista que finaliza en unas torres de alta tensión. Y frente a nosotros veremos las señales que nos indican el camino hacia la ermita de San Pedro donde efectuaremos nuestra primera parada. Iremos ganando altura por una senda bien marcada que atraviesa bosque de pinos y carrascas. Durante el camino de subida nos encontraremos con varios postes que indican los distintos senderos que hay.

Una vez que lleguemos a las ruinas de la ermita (1.103 m) podremos disfrutar de las vistas hacia las sierras del Sur, Oroel, los Pirineos, la sierra de Santa Orosia y el Oturia, Peña Canciás y el vertedero del Lidano. La ermita estaba dedicada a San Pedro, mártir de Verona, y a



## **SENDERISMO**

ella subían los vecinos de Sardas en romería cada 28 de abril. Antes de que fuera destruida durante la Guerra Civil ya que era una posición estratégica en el llamado Frente del Serrablo.

Después del breve descanso, continuaremos cresteando con subidas y bajadas por la sierra en dirección a La Collata, durante todo este tramo seguiremos disfrutando de unas preciosas vistas y de un bonito bosque a nuestro alrededor.

En la Collata (1.154m) comenzará nuestro descenso hacia Allué al principio por un sendero y luego por una pista que no abandonaremos hasta llegar a sus cercanías. Bajando atravesaremos una zona quemada hace unos años que se encuentra en proceso de recuperación.

Allué (880 m.) pequeño pero bonito pueblo donde pararemos a comer al lado de la iglesia, dedicada San Juan Bautista, ya que desde allí sale el sendero que nos llevará de vuelta a nuestro punto de inicio.

<u>ATENCIÓN:</u> a partir de aquí deberemos estar todos muy atentos de no separarnos del grupo ya que es un tramo que no está bien marcado y tiene múltiples bifurcaciones.

Este tramo de camino iremos entre barrancos, zonas de margas azules, el bosque y los campos de labor. Pasaremos por la Pardina de la Valle poco antes de llegar a un punto donde confluyen varios caminos, nosotros continuaremos por el bosque dejando a nuestra derecha el río Basa y los campos de labor.

Nos quedará un último repecho que nos llevará a las torres de alta tensión por la que habremos pasado por la mañana, de ahí el camino vuelve a ser el mismo hasta las piscinas municipales.

Recordatorio: Mascarilla obligatoria en el autobús

Recuerda llevar: comida, bebida calzado adecuado, bastones, gafas de sol, gorra, crema solar, ropa de recambio